

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 074/Jueves 15 de abril del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [Hillary Clinton y la consolidación de la iniciativa Mérida en México: ¿seguridad para quién?](#)

### DE LA PRENSA

- [Cuba y la indecencia de los políticos suecos. \(La Haine\).](#)

### DE CUBA

- [Chávez celebrará bicentenario con presidentes del ALBA.](#) AFP
- [Primer Ministro de San Vicente defiende adhesión de su país a la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América.](#) EFE
- [Destacan cancilleres de Cuba y Serbia excelentes relaciones bilaterales.](#) XINHUA
- [Plantea Fiscal General de EE.UU. que Obama mantiene planes para el cierre de cárcel en BNG.](#) EFE
- [Reportan muerte de empresario chileno en Cuba.](#) ANSA
- [Festival \*La Huella de España\* estará dedicado a la cultura catalana.](#) EFE
- [Dayron Robles y Yargelis Savigne rechazan agresiva campaña mediática.](#) DPA
- [Contrata Azulejos de Toronto por suma millonaria a torpedero cubano.](#) REUTERS
- [Asegura Félix Savón que nuestro boxeo regresará a la cima en Londres.](#) AP

### DEL MUNDO

- [Cumbre nuclear enfrenta una nueva era.](#) AP
- [Rasmussen apoya cooperación con Rusia para escudo antimisiles.](#) DPA
- [Irán se queja ante la ONU de chantaje nuclear de EE.UU.](#) XINHUA
- ["Ahmadineyad se muestra dispuesto a colaborar y escribe una carta a Obama".](#) EFE
- ["Presidente brasileño le hace perder la paciencia a Obama con Irán".](#) DPA
- [Lula y líderes de cinco países buscan afianzar poder de emergentes.](#) DPA
- [Declaraciones de Canciller argentino sobre primera visita de Presidente ruso.](#) AFP
- [Informa oficialización de comisión para esclarecer golpe de Estado en Honduras.](#) AFP
- [Anuncian en Colombia que Secretario de Defensa de EE.UU. revisará acuerdos en su visita.](#) EFE
- [Urge Obama al Congreso de EE.UU. a que apruebe la reforma del sistema financiero.](#) EFE
- [Pronostica el FMI un elevado desempleo en el 2011.](#) DPA
- ["Amenaza legal y ambigüedad opacan paquete de ayuda a Grecia".](#) REUTERS
- [Abdelaziz deplora incapacidad de la ONU y tacha de parcial informe de Ban.](#) EFE

## HILLARY CLINTON Y LA CONSOLIDACIÓN DE LA INICIATIVA MÉRIDA EN MÉXICO: ¿SEGURIDAD PARA QUIÉN?

Lic. Alejandro L. Perdomo Aguilera  
Centro de Estudios sobre América

México no estuvo en el itinerario de la última gira<sup>[i]</sup> de la Secretaria de Estado Hillary Clinton, sin embargo, el país ha tomado un nuevo interés en la agenda de la Administración Obama por la actual agudización de la violencia. La causa más reciente fue el asesinato en Ciudad Juárez, el pasado 13 de marzo, de dos estadounidenses: una funcionaria consular y su esposo, junto a un mexicano vinculado a la legación. Los tres fallecieron resultado de ataques atribuidos a la banda Los Aztecas, al servicio de los narcotraficantes.<sup>[ii]</sup>

Coincidentemente, tras estos hechos, México fue visitado por la Secretaria de Estado, con motivo de celebrarse la segunda reunión oficial del Grupo Consultivo de Alto Nivel sobre la *Iniciativa Mérida* entre Estados Unidos y México.<sup>[iii]</sup> El diálogo binacional fue presidido por Hillary Clinton y la Secretaria de Relaciones Exteriores mexicana, Patricia Espinosa.

La iniciativa *Mérida* fue acordada por ambos países en 2007, con el objetivo de contener el narcotráfico, pero incluyendo en la agenda temas migratorios y de control estratégico de las fronteras estadounidenses. Para ello, el Congreso de Estados Unidos ha aprobado un presupuesto<sup>[iv]</sup> de mil 351 millones de dólares, aunque no se han entregado todavía la totalidad del equipo o los recursos. Debe recordarse que la Iniciativa es un programa que incluye a México y a Centroamérica. Para el año fiscal 2010 se han solicitado 450 millones para México y 100 millones para Centroamérica.

El gobierno de Barack Obama ya solicitó al Congreso 310 millones de dólares adicionales para esa iniciativa en la petición presupuestal de 2011, que entrará en vigor el 1 de octubre próximo.

Hillary Clinton viajó acompañada de un equipo de trabajo compuesto fundamentalmente por funcionarios de alto rango en seguridad, defensa e inteligencia. La agenda se concentró en concebir estrategias de seguridad e inteligencia contra el narcotráfico, el terrorismo y la seguridad de las fronteras.

Las líneas de trabajo son preestablecidas, pero su prioridad aumentó -para el Departamento de Estado- con el asesinato reciente de los norteamericanos.<sup>[v]</sup> Evidentemente la violencia y la seguridad en la frontera con México guardan un interés geopolítico y estratégico para los Estados Unidos.

Las críticas circunstancias en que se produjo la reunión de la Iniciativa Mérida entre los Estados Unidos y México le permitió a Hillary Clinton, determinar un conjunto de objetivos claves. Ellos expresan la intención de fortalecer las instituciones mexicanas, especialmente en lo concerniente a su imagen pública en materia de derechos humanos y el combate contra la corrupción; el objetivo de enfrentar el crimen organizado transnacional y mejorar las condiciones sociales de las comunidades de ambos países, para impedir la reproducción de la violencia y la criminalidad, y transformar la frontera binacional en concordancia con las exigencias del presente siglo.<sup>[vi]</sup>

La Secretaria del Departamento de Estado expresó que la respuesta de ambos países al narcotráfico no estará limitada "por fronteras o divisiones burocráticas". La mayor liberalidad de estas posibilitará que la parte estadounidense actúe con mayores facilidades en territorio mexicano.

La población mexicana es, sin dudas la mayor perjudicada, sin embargo, con los resultados de la reunión pareciera que México, además de víctima es el único responsable. Si bien es cierto que de México proviene el narcotráfico y los migrantes, de Estados Unidos proceden las armas que aumentan la violencia y la demanda de ilícitos que incentiva el tráfico de narcóticos, de personas e, incluso, de órganos. Las conversaciones estimulan el apoyo y la dependencia, resultado de la política hegemónica que ejercen los Estados Unidos de la cual México es su víctima más cercana.

Luego de las conversaciones sobre las medidas a tomar frente a los problemas que afronta esa sociedad en el marco de la Iniciativa Mérida, Clinton coordinó con el presidente Calderón la próxima visita de Obama a México prevista entre el 16 y 17 de abril próximo, reiterándole la invitación a visitar a los EE.UU. acordada para el próximo 19 de mayo.

En esta visita a México también se encontraba Michelle Obama, quien sostuvo encuentro con la primera dama mexicana Margarita Zavala, lo que presupone la búsqueda de mejorar la relación bilateral y avanzar en materia de imagen pública, en momentos de petición de cambio de la legislación migratoria estadounidense.

En relación al clima de violencia que reina en el país azteca, Carlos Pascual, el embajador estadounidense, de origen cubano, acreditado ante México, reconoció que las causas que generan ésta en sí misma no tienen posibilidades de disminuir a corto plazo. Por esas razones propuso "crear las capacidades de

seguridad complementadas con las capacidades de juzgar los casos y crear incentivos económicos para reducir la violencia.”<sup>[vii]</sup>

Pascual precisó que ambos países estaban trabajando en una amplia variedad de temáticas para mejorar el comercio y fortalecer las instituciones mexicanas, procurando el ajustado ejercicio de las leyes, el combate al crimen organizado, la seguridad, el cambio climático, la migración y las políticas aduaneras.

Por su parte, la Secretaria de Seguridad Interna estadounidense, Janet Napolitano, también reconoció que el despliegue del Ejército no ha sido suficiente para resolver los problemas de seguridad en México.

Tras la firma de la declaración conjunta, la Secretaria de Relaciones Exteriores Espinosa Castellano confirmó algunas de las ideas expresadas por el Secretario de Estado Adjunto para el Hemisferio Occidental Arturo Valenzuela, sobre la necesidad de concentrar las fuerzas en el desarrollo conjunto de cuatro áreas estratégicas: el desmantelamiento de las organizaciones del narcotráfico, el fortalecimiento institucional, el desarrollo de la frontera del siglo XXI y la consolidación de la cohesión social en ambos países.

La visita de la Clinton contó con la hábil divulgación de las redes sociales que visibilizaron mediáticamente la reunión. Definitivamente el uso de las TIC's por el Departamento de Estado, facilita en tiempo real las manipulaciones políticas que son consustanciales a la pretensión de mejorar la imagen por parte de la administración Obama.<sup>[viii]</sup>

Como respuesta a los asesinatos, el pasado 24 de marzo el Departamento del Tesoro de EE.UU. incluyó en su "lista negra" de narcotraficantes a 54 miembros del Cartel del Golfo y Los Zetas, a quienes responsabiliza por los crímenes en Ciudad Juárez.

Sin embargo, carteles como Zeta y bandas como la Azteca no son el centro de los problemas, sino unas de sus tantas manifestaciones. La criminalidad es el resultado, entre otros factores socioeconómicos, de la carencia de bienes y formas de alcanzar una estabilidad de vida en los estados mexicanos limítrofes con los EEUU y de políticas erróneas de los Estados Unidos hacia México, que incrementan la criminalidad y la violencia en la frontera.<sup>[ix]</sup>

México presenta grandes desigualdades sociales. El aumento del control de fronteras, de los efectivos y el uso de las nuevas tecnologías se orientan más hacia las manifestaciones del problema y no de su esencia misma.

Definitivamente, como conclusión, la visita de Hillary Clinton ha dejado más dependiente a México de los intereses estadounidenses. La forma de encausar la problemática mexicana, revela el interés de los Estados Unidos en el control de su frontera sur.

---

<sup>1</sup>La reciente gira de la Secretaria de Estado fue por Uruguay, Argentina, Chile, Brasil, Costa Rica y Guatemala.

<sup>2</sup>El gobierno de Estados Unidos había decidido retirar al personal consular de la zona fronteriza en México desde el viernes 12 de marzo, pero no lo anunció hasta el domingo 14, luego de que las familias de dos empleadas del consulado de Ciudad Juárez fueron baleadas. Ver: Estados Unidos planeaba sacar a personal de consulados fronterizos. <http://sdpnoticias.com>

<sup>3</sup>La primera reunión tuvo lugar en Washington, en diciembre de 2008.

<sup>4</sup>El Congreso de Estados Unidos aprobó 465 millones el primer año, que incluyen 400 millones para México y 65 millones para Centroamérica, la República Dominicana y Haití. Para el segundo año, el Congreso aprobó 300 millones para México y 110 millones para Centroamérica, la República Dominicana y Haití, así como una asignación suplementaria para el año fiscal 2009 de unos 420 millones de dólares adicionales para México.

<sup>5</sup>Evaluarán México y EU avances de Iniciativa Mérida. <http://www.informador.com.mx>

<sup>6</sup>México y Estados Unidos mantienen el interés de promover la seguridad y la prosperidad de ambos países en su frontera común a través de un mayor control de la seguridad pública en los flujos migratorios y comerciales.

<sup>7</sup>Pascual: violencia en México aumentaría en el corto plazo.  
En: <http://www.elindependientedehidalgo.com>

<sup>8</sup>Crowley se encarga de hacer de este medio objetivo una realidad en la acción. Como asesor de Hillary Clinton, Crowley se encarga de desarrollar un plan a largo plazo para convertir la "cosa pública en las políticas públicas". En un blog oficial del Departamento de Estado, Crowley escribió que con el fin de comunicarse más eficazmente el Departamento tiene que utilizar los nuevos medios como Facebook, Twitter y video en línea de manera más eficiente.

<sup>9</sup>La denominada narco-violencia ha cobrado más de 18.000 vidas a México luego de que el Presidente Calderón impulsara un despliegue militar contra el narcotráfico en diciembre de 2006.

**LA HAINE (Versión digital)**

**14 de abril de 2010**

**ESPAÑA**

*La totalidad del aparato político sueco, a la hora de describir su política hacia Cuba,  
le tiene miedo a la palabra hipocresía*

## **CUBA Y LA INDECENCIA DE LOS POLÍTICOS SUECOS**

**René Vázquez Díaz\***

**Le Monde Diplomatique / Boletín Entorno**

La política de singularizar injustamente a Cuba sirve de garante a los obstáculos comerciales y de cooperación internacional que afectan duramente al cubano de a pie. La Posición Común de la UE contra Cuba pone de manifiesto la falta de moral de un país como Suecia, que se empeña en perpetuarla pese a los esfuerzos de normalización que ha realizado España. El atrincheramiento unilateral contra Cuba ya no es ni siquiera una posición común en el coro europeo, sino la obsesión de un grupo de países (Alemania, Gran Bretaña, la República Checa y Los Países Bajos) decididos a recrudecer las vicisitudes de los cubanos más vulnerables.

Propuesta por José María Aznar, la entonces Posición Común fue adoptada en 1996 en un marco de relaciones internacionales que ha cambiado sustancialmente. Aznar pasó a la historia universal de la indecencia como partidario de un golpe de Estado para derrocar una "democracia indeseable", la venezolana. En legítima defensa de la seguridad de sus ciudadanos, en 1996 Cuba derribó dos avionetas de una organización terrorista con sede en Miami que violaron repetidamente el espacio aéreo de la Isla. Después del 11 de septiembre, nadie pone en duda el peligro que ese tipo de vuelos representan. Hoy la economía norteamericana depende de la influencia de un aparato dominado por un Partido Comunista, el de China. Todos los países de Europa se benefician del comercio con el régimen chino, que estructuralmente se diferencia muy poco del cubano. Si no existe una Posición Común Europea para que China cambie de sistema, hay que dismantelar inmediatamente la Posición no-Común para que el de Cuba cambie.

Hoy Cuba mantiene relaciones diplomáticas con 183 estados y en La Habana radican 109 misiones diplomáticas extranjeras. En el hemisferio occidental, Estados Unidos es el único que no tiene, porque no quiere, relaciones con Cuba. La resolución de Naciones Unidas que anualmente condena el bloqueo económico y financiero obtuvo 187 votos: una mayoría abrumadora de la humanidad contra la agresión de EEUU. La comunidad de cubanos en el exterior también ha cambiado radicalmente. Hoy existen 106 organizaciones de cubanos emigrados en 61 países, que se pronuncian contra la Posición Común Europea y contra toda fuerza política que merme la soberanía y la capacidad de desarrollo de su país, al que consideran

agredido y difamado. En octubre pasado se reunieron en Barcelona 280 cubanos, representando a asociaciones de emigrados residentes en una veintena de países europeos, para exigir un trato no discriminatorio a Cuba. En el mismo espíritu se reunieron el mes pasado en La Habana 450 cubanos, en representación de numerosas organizaciones de emigrados radicados en 47 países. La mayoría venía de Estados Unidos. El deseo explícito de los 296 mil cubanos de la emigración que visitaron su país en 2009 es que cese la hostilidad unilateral de Estados Unidos contra Cuba, y se desmantele la Posición no-Común. La UE debe tomar en cuenta esa enorme corriente de opinión de cubanos que viven lejos y que defienden el derecho de Cuba a decidir su destino sin injerencias foráneas.

## El caso de Suecia

Suecia predica solemnemente que la Revolución Cubana es dictatorial, y que por eso se opone a que Europa abra relaciones comerciales normales con Cuba. La Cancillería sueca tiene la obligación moral de explicar cuál es su concepto de dictadura si quiere que esa toma de posición contra la salud, el bolsillo y el bienestar del pueblo de Cuba tenga un mínimo de credibilidad. Porque Suecia es uno de los países europeos que más protegen y promueven a dictaduras estrafalarias y sanguinarias, violadoras de todos los derechos del hombre. Y lo hace en el más inmoral de los campos: la exportación de armamento bélico.

En el papel, el Parlamento sueco estipula en sus directivas a la Inspección de Productos Estratégicos (IPS en las siglas suecas) que toda exportación de armamento militar debe basarse en “casos de excepción”. Sólo en el papel. Violando la voluntad del Parlamento, que prohíbe explícitamente la venta de armas a países en guerra o que aplastan los derechos humanos, los gobiernos suecos de izquierda y de derecha arman hasta los dientes a regímenes que desprecian esos derechos: Egipto, Arabia Saudí, Omán, Pakistán y los Emiratos Árabes Unidos. En 2008, Suecia batió su propio récord de exportación de armas de destrucción a ese tipo de dictaduras.

La invasión norteamericana a Irak en 2003 resultó un negocio fabulosamente lucrativo para la industria armamentista sueca. El “superproyectil” de 155 mm Excalibur guiado por GPS (producido por Bofors y llamado “la amunición de artillería más precisa de la historia”), las mirillas de punto rojo para armas automáticas de la empresa de Malmö Aimpoint así como las devastadoras granadas de flechettes ADM 401 producidas por Saab Bofors Dynamics, fueron adquiridas masivamente por el ejército norteamericano a pesar, repito, de que el Parlamento sueco prohíbe la venta de armas a países agresores, violadores de los derechos humanos o involucrados en conflictos armados.

En 2002, una delegación del Departamento de Defensa de Suecia viajó a Arabia Saudí para abrir el camino a la venta de material de guerra. En 2004 le siguió una delegación de comercio, en la que participó nada menos que la princesa Victoria, sin el menor resquemor ético. En 2005 Suecia recibió con todos los honores al príncipe Khaled bin Abdullah, hijo del sátrapa saudí Abdala bin Abdelaziz, electo por nadie en ninguna elección democrática. Da vergüenza la foto sonriente de la entonces Ministra de Defensa socialdemócrata Leni Björklund junto al príncipe saudí. Cuando un periodista le preguntó si no era hipócrita hablar de democracia, y al mismo tiempo elaborar un millonario convenio militar en contubernio con el Príncipe, la ministra socialdemócrata contestó: “Arabia Saudí juega un papel importante en el Medio Oriente y por eso es un interlocutor interesante”.

Ese mismo año, Suecia firmó un contrato de colaboración militar con Arabia Saudí que incluye espionaje electrónico en el éter. Mientras Suecia preconiza las sanciones a Cuba, arma hasta los dientes a un régimen en el que las mujeres ni siquiera pueden tener licencias de conducir, no hay partidos políticos, se aplican tormentos públicos a latigazos por delitos religiosos y la represión contra todo tipo de disidencia es feroz. Jamás se ha visto a un diplomático sueco en casa de ningún prisionero saudí, aunque haya sido torturado. Ya desearían los homosexuales saudíes disfrutar de una milésima parte de la libre gozadera sexual institucional que impera en la República de Cuba.

En 2005, algunos políticos de la derecha sueca criticaron la colaboración militar con esas dictaduras. Pero cuando llegaron al poder la desarrollaron aún más. En el establishment político sueco existe un oprobioso consenso en lo concerniente al apoyo militar a países violadores de los derechos humanos como Pakistán y Arabia Saudí. Urban Ahlin, vocero de Relaciones Exteriores del Partido Socialdemócrata y uno de los más enfermizos detractores de la Revolución Cubana, ha dicho: “Nosotros apoyaremos la exportación de material de guerra. Suecia posee la tradición, la técnica, la competencia y los conocimientos sobre la construcción de

armas. Sería estúpido botar todo eso". Al mismo tiempo, este proveedor de armas que permiten la violación de los derechos humanos dice defender, junto con el actual canciller Carl Bildt, la causa de "una transición hacia una democracia pluralista y el respeto a los derechos humanos" –sólo en Cuba.

¿Por qué no la defienden en casa de sus clientes, Arabia Saudí, los Emiratos Árabes Unidos ni en Pakistán? ¿Hasta qué punto de abyección puede llegar la clase política de un país que impide que Cuba tenga relaciones comerciales normales con Europa, para adquirir alimentos y medicinas, mientras provee material bélico a satrapías en las que la UE no evalúa "la situación de las libertades civiles" ni les exige la liberación de nadie ni ninguna transición a nada? Un periodista preguntó a la actual Ministra de Economía Maud Olofsson si no es una hipocresía decir, por un lado, que no se debe exportar armas a países en guerra o que violan los derechos humanos, cuando Suecia exporta a Arabia Saudí y a Estados Unidos. "Yo no lo llamaría hipocresía", respondió la Ministra, que es partidaria de "modernizar" la legislación (forzarla) para legalizar el desprecio por los seres humanos que ella preferiría llamar otra cosa.

Esa otra cosa es la indecencia política y moral. Tanto el actual Ministerio de Relaciones Exteriores de Suecia como los partidos que forman la coalición de izquierda (los verdes, los ex comunistas y los sociademócratas) hablan con lengua bífida. El demócrata Cristiano Alf Svensson es el más sincero de todos. A la misma pregunta que le hicieron a la Ministra de Economía, Svensson contestó: "Es que somos tan dependientes de Estados Unidos".

Y ese es el quid de la cuestión. Suecia se ha convertido en el octavo país exportador de armas y materiales bélicos. En los últimos diez años, el volumen de exportación se ha triplicado. Entonces Suecia, sencillamente, tiene que obedecer a Estados Unidos en su trabajo sucio para doblegar a los cubanos, porque la dependencia de la que habla Alf Svensson es estructural y profunda. Durante la Guerra Fría, la industria de armamentos de Suecia creció en íntima conexión, colaboración y supervisión de los norteamericanos. Si Suecia no exporta a Estados Unidos, ellos privarían a la industria sueca, y a sus instituciones de defensa, de material e intercambios de alta tecnología. Pero también existe un sutil factor racista-cultural importantísimo: la identificación con los primos americanos. Una islita mestiza y orgullosa no tiene derecho a desafiar a nuestros aliados y compinches imperiales. Eso explica que ningún político sueco hable de la indecencia que implica mantener magníficas relaciones con China, Egipto o Arabia Saudí, pero condenar a Cuba "porque es una dictadura".

Esa actitud hostil de Suecia en el seno de la UE afecta el derecho a la vida de los cubanos. La Posición Común obliga a Cuba a seguir siendo el único país de la región sin un acuerdo de cooperación con la UE. Esto impide que Cuba pueda contrarrestar los efectos desastrosos del bloqueo en la salud, la nutrición y la vivienda. Un ejemplo: en diciembre pasado, el gobierno de Estados Unidos impuso una multa de 536 millones de dólares al Credit Suisse Bank, por el insólito delito de realizar transacciones que violaron las leyes del bloqueo contra Cuba. Si existieran leyes de bloqueo similar contra Arabia Saudí, ¿cómo podría Suecia vender sus armas? Si existieran leyes similares contra China, ¿cómo sería el mundo actual?

Pero se trata de la peligrosísima Cuba. La "violación" del banco suizo consistió en 32 transferencias electrónicas por 323 648 dólares, en las que empresas cubanas tenían interés. Eric Holder, procurador general norteamericano, calificó esas transacciones como "una conducta criminal asombrosa del Credit Suisse". Ahora el gobierno sueco esgrimirá la trágica muerte de Orlando Zapata para perpetuar la Posición Común. Esa postura es falaz. En diciembre de 2001 el gobierno sueco se olvidó de los derechos humanos y cedió ante la presión de EE UU para que la CIA secuestrara, en territorio sueco, a los ciudadanos egipcios Ahmed Agiza y Mohamed Al-Zery. Un avión de la CIA aterrizó en el aeropuerto de Bromma (Estocolmo), agentes enmascarados despojaron a los dos hombres de sus ropas, los aherrojaron y encapucharon y se los llevaron a Egipto para ser torturados.

Póngase la conducta "asombrosa" del banco suizo, al facilitar 32 transacciones absolutamente pacíficas, al lado de ese secuestro gansteril y de los negocios armamentistas suecos con sus socios Khaled bin Abdullah y Abdala bin Abdelaziz. Entonces se verá cómo la defensa sueca de la Posición Común es una forma de indecencia verdaderamente asombrosa en el mundo actual. También se entenderá por qué la totalidad del aparato político sueco, a la hora de describir su política hacia Cuba, le tiene miedo a la palabra hipocresía.

\*René Vázquez Díaz es escritor cubano-sueco. Sus libros más recientes son De pronto el doctor Leal, Icaria, 2008 (Premio Juan Rulfo de Radio Francia Internacional 2007) y El pez sabe que la lombriz oculta un anzuelo

(Icaria, 2009).

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**CARACAS, 13 ABR 2010 (AFP)** - El presidente de Venezuela Hugo Chávez anunció que conmemorará el próximo lunes el Bicentenario de la Independencia de Venezuela junto a los mandatarios del ALBA, incluido el presidente de Cuba Raúl Castro, quienes coincidirán en Caracas en una nueva cumbre del bloque regional.

Durante un concurrido acto político celebrado en Caracas para conmemorar su retorno al poder hace ocho años, tras 48 horas alejado de la presidencia por un fallido golpe de Estado, Chávez anunció además la próxima visita del presidente de China Hu Jintao.

"El sábado a mediodía debe llegar a (el aeropuerto internacional de) Maiquetía el presidente de la República Popular China, el compañero presidente Hu Jintao", señaló Chávez, que ha construido una estrecha cooperación bilateral con el gigante asiático.

Chávez aseguró que Hu "viene a consolidar la alianza estratégica, aun más, a profundizarla".

El domingo Hu abandonará Venezuela y comenzarán a llegar al país los presidentes de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA) para participar de la cumbre que se realizará hasta el lunes en Caracas, cuando se inician los festejos por la Independencia de Venezuela.

"Comienza a llegar (la presidenta de Argentina) Cristina Kirchner, (de Cuba) Raúl Castro, (de Bolivia) Evo Morales, (de Ecuador) Rafael Correa", enumeró Chávez, citando además al mandatario nicaragüense Daniel Ortega, entre otros.

Según Chávez, en la conmemoración del 19 de abril también estarán presentes delegaciones de Vietnam, Belarús, China, Rusia, Argelia, Irán, Libia y "de todos los países sudamericanos".

La presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, será la oradora de honor en la Asamblea Nacional en esa fecha.

El ALBA, iniciativa de integración regional impulsada por Cuba y Venezuela, está integrada además por Nicaragua, Bolivia, Ecuador, Honduras, Dominica, Antigua y Barbudas, y San Vicente y las Granadinas.

La última cumbre de esta comunidad de países se realizó en diciembre en La Habana.

-----  
**CASTRIES, 14 ABR (EFE).**- El primer ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves, defendió hoy la inclusión de la nación caribeña en el grupo de países de la ALBA y anunció que participará en la cumbre del bloque que se celebrará en Venezuela el 19 de abril, informó hoy una fuente oficial.

San Vicente y la Granadina es uno de los tres países de la Comunidad del Caribe (CARICOM) que es miembro de pleno derecho de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), promovida por el presidente venezolano, Hugo Chávez.

En la ALBA participan, además de Venezuela y San Vicente y las Granadinas, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, Dominica y Antigua y Barbuda.

Gonsalves señaló que el Fondo para el Desarrollo Nacional de Venezuela ha proporcionado a San Vicente y las Granadinas 20 millones de dólares de los 50 que le fueron prometidos por la ALBA.

Explicó que la suma fue prestada a la nación caribeña al 2,5 por ciento de interés y con un plazo de pago de 20 años.

"¿Dónde vas a obtener ese dinero? (...) ¿Debo no firmar la ALBA ni Petrocaribe?", se preguntó en respuesta a las críticas formuladas por el opositor Nuevo Partido Democrático (NDP, por su sigla en inglés), que ve con desconfianza el aumento de relaciones entre Kingston (la capital) con Caracas y La Habana.

Petrocaribe es un acuerdo energético impulsado por Venezuela que permite a cierto número de países adquirir carburantes a intereses muy bajos con una financiación a 25 años.

Tras la reunión de Caracas, Gonsalves viajará a Bolivia para participar en una cumbre social sobre cambio climático en la ciudad de Cochabamba y, posteriormente, lo hará a Brasil para asistir el próximo 26 de abril a la cumbre de Brasil y el CARICOM.

-----  
**LA HABANA, 14 ABR (XINHUA)** -- Los ministros de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, y de Serbia, Vuk Jeremic, confirmaron hoy en La Habana las "excelentes" relaciones que mantienen ambas naciones.

En las conversaciones oficiales sostenidas en la sede de la cancillería cubana, ambos resaltaron que los dos países mantienen "excelentes relaciones de amistad, apoyo y cooperación", y ratificaron que proseguirán

trabajando por la expansión de estos vínculos.

El canciller de la nación europea llegó la víspera a la isla, invitado por su homólogo local Bruno Rodríguez, y preside la delegación de su país a la Reunión de Consultas Políticas Intercancillerías, con sede en la capital cubana.

Previo al encuentro con su par anfitrión, Vuk Jeremic rindió homenaje al héroe nacional cubano José Martí, al iniciar de manera oficial la visita al país caribeño.

Jeremic colocó una ofrenda floral ante el busto de Martí en el Memorial erigido en su honor en la emblemática Plaza de la Revolución de La Habana.

Tras recorrer las salas del Memorial, el jefe de la diplomacia serbia escribió en el libro de visitantes: "Es un honor para el ministro de Asuntos Exteriores de Serbia visitar este histórico lugar; les dejo un caluroso saludo del pueblo y el gobierno de mi país".

Esta es la segunda visita de Jeremic a la mayor de las Antillas, después de la que realizó en abril de 2009, cuando viajó a la capital cubana al frente de la delegación de Serbia a la Reunión Ministerial del Buró de Coordinación del Movimiento de Países No Alineados.

-----  
**WASHINGTON, 14 ABR (EFE).**- El fiscal general de EE.UU., Eric Holder, afirmó hoy ante el Senado que la Administración de Barack Obama mantiene sus planes de cerrar el penal de Guantánamo "lo más pronto posible", pero no precisó cuándo.

"Sigue siendo la intención de esta Administración cerrar la instalación en Guantánamo (...) (porque) sirve de herramienta para el reclutamiento de quienes han jurado hacer daño a esta nación", dijo Holder durante una audiencia del Comité Judicial del Senado.

"Cerraremos Guantánamo tan pronto como podamos, lo más temprano que podamos. Ya se ha hecho la labor en torno a las 240 personas que estaban allí cuando asumimos el control de la instalación", agregó Holder.

El fiscal de EE.UU. explicó que no podía precisar una fecha para el cierre de Guantánamo porque se requieren fondos para adecuar el "sitio alternativo" en la instalación Thomson en el estado de Illinois.

"Tenemos que tener una opción, y eso requerirá apoyo del Congreso para la solicitud presupuestaria que hemos hecho", señaló el secretario de Justicia.

Holder precisó que las autoridades trasladarían a esa cárcel a los presos que serían enjuiciados en tribunales militares o civiles, o que serían detenidos de forma permanente o temporal mientras se prepara su extradición a otro país.

El funcionario provocó fuertes reacciones a favor y en contra cuando afirmó que el departamento de Justicia mantiene la opción de enjuiciar en un tribunal federal en Nueva York al terrorista Khalid Sheikh Mohammed por los atentados del 11 de septiembre de 2001 en territorio estadounidense.

Holder dijo que "la Administración se encuentra en el proceso de revisar la decisión sobre dónde se someterá a juicio a Khalid Sheikh Mohammed y sus cómplices".

Sin embargo, aseguró que "Nueva York no se ha retirado de la mesa como opción donde puedan ser enjuiciados, pero tenemos que tomar en cuenta las preocupaciones de las autoridades locales y la comunidad en la ciudad de Nueva York".

"Creemos que estaremos listos para tomar una determinación en cuestión de semanas", señaló.

Por otra parte, Holder reiteró que el plan de Estados Unidos sigue siendo "capturar o matar" al cabecilla de la red terrorista Al Qaeda, Osama bin Laden.

"Nuestra esperanza es capturarlo e interrogarlo, para extraer (datos de) inteligencia útil sobre la estructura de Al Qaeda y sus planes", explicó Holder.

Sin embargo, repitió lo que dijo en una audiencia el mes pasado ante la Cámara de Representantes en el sentido de que "es muy poco probable que será capturado vivo".

"Pero nuestra meta es o capturar a Osama bin Laden o matarlo", repitió.

-----  
**SANTIAGO DE CHILE, 14 (ANSA)**- Gran impacto provocó en Chile la muerte en La Habana, Cuba, del ingeniero Roberto Baudrand, gerente general de la productora de alimentos Río Zaza, cuyo 50% pertenece al empresario Max Marambio, también chileno.

El cuerpo sin vida del empresario, de 59 años, fue encontrado el martes en su apartamento en La Habana, 48 horas después que regresó desde Cuba a Santiago su esposa, Elena Cavagnola.

La mujer y sus familiares viajaban esta madrugada a Cuba para repatriar el cuerpo de Baudrand.

El diario La Tercera informó hoy que "se manejaba la hipótesis del suicidio" tras recordar que el ingeniero "había sido interrogado en al menos dos ocasiones por la Fiscalía General de la República de Cuba, que abrió una investigación a las empresas de Marambio el 14 de diciembre".

"El ingeniero chileno, de 59 años, se encontraba impedido de salir del país, situación que lo tenía muy afectado", agregó.

El diario añadió que "la cancillería chilena realizaba gestiones para que se le permitiera (a Baudrand) regresar a su país".

Funcionarios de la embajada y del consulado chileno acudieron ayer al departamento de Baudrand, poco después de conocerse su fallecimiento. El empresario vivía desde hace dos años en Cuba.

En marzo pasado fueron detenidos algunos ejecutivos cubanos vinculados a Río Zaza, cuya propiedad le pertenece por mitades a Max Marambio y al Estado cubano, y en diciembre pasado fue detenida su contadora general, Lucy Leal.

-----  
**LA HABANA, 14 ABR (EFE).**- El XXII Festival "La huella de España" comenzará en La Habana este domingo dedicado a la cultura de Cataluña, con espectáculos de música, danza, teatro, cine, conferencias y homenajes al compositor Frederic Mompou y el arquitecto Antoni Gaudí.

El consejero cultural de la Embajada española en La Habana, Ramón Molina, destacó hoy en rueda de prensa que esta edición inicia una "nueva etapa" por su "notable calidad" y el trabajo conjunto que los dos países han desarrollado para su organización.

Molina abogó por que el evento refleje también en "ambas direcciones" las influencias que Cuba y España han tenido en sus respectivas culturas y herencias artísticas.

Entre los artistas catalanes invitados al festival, que finalizará el próximo día 25, están el pianista Inocencio Negrín, el violonchelista Oriol Aymat, y el director de orquesta Carlos Aransay.

La compañía hispano-cubana Aché Primavera estrenará la obra "Party line", bajo la dirección de Marika Pérez, y se exhibirá un ciclo de siete películas del realizador Ventura Pons, entre ellas "Barcelona (un mapa)", "Amor idiota", "Animales heridos" y "Anita no pierde el tren".

Por la isla actuarán algunas de sus principales compañías de danza, como el Ballet Español, Danza Contemporánea y el Ballet Nacional, cuya directora, Alicia Alonso, es presidenta de honor de "La huella de España".

El programa también incluye homenajes al compositor Frederic Mompou y al arquitecto Antoni Gaudí, y una feria en la que participarán las 33 escuelas de danza de la Federación de Sociedades Españolas de Cuba, compuesta por 102 asociaciones.

Además, se realizará una celebración especial por el día de Sant Jordi, en el que se leerán textos catalanes en varias bibliotecas de La Habana y se regalarán libros y rosas a los cubanos que las visiten.

"La huella de España" comenzó en 1988 por iniciativa de Alonso, entonces directora del Gran Teatro de La Habana, con apoyo de instituciones cubanas y españolas.

-----  
**LA HABANA, 14 ABR (DPA)** - Los atletas Dayron Robles y Yargelis Savigne rechazaron junto a otros deportistas cubanos las críticas a la isla por la muerte en huelga de hambre del opositor preso Orlando Zapata, en declaraciones difundidas hoy por medios locales.

"Tenemos claridad total de la negatividad del proceso que intentan difundir en contra nuestra, pero nosotros seguiremos adelante", afirmó Robles, plusmarquista mundial y campeón olímpico de los 110 metros vallas en Pekín 2008.

Por su parte, la especialista en triple salto Savigne expresó su rechazo a lo que llamó una "agresiva campaña mediática" en contra de los principios y la soberanía de Cuba. "Los que se dejan guiar por cantos de sirena tienen miedo al ejemplo de Cuba, pero la verdad se impone y ahí está nuestro ejemplo de patriotismo y solidaridad", afirmó la campeona mundial de Osaka 2007 y Berlín 2009.

La muerte de Zapata el pasado 23 de septiembre después de 83 días de ayuno desató una ola de críticas que incluyó una declaración de condena del Parlamento Europeo. Según la disidencia, Zapata protestaba contra los maltratos carcelarios y exigía ser reconocido como "preso de conciencia", pero el gobierno cubano asegura que era un "delincuente común" que reclamaba teléfono, televisión y cocina.

El movimiento deportivo cubano celebró el martes un acto en La Habana para denunciar la "actual campaña mediática" orquestada por Estados Unidos y Europa contra Cuba, según el diario "Granma".

"Muchas etapas difíciles han sido vencidas y las que vengan también sabremos superarlas", afirmó el ex baloncestista Tomas Herrera en una declaración leída ante los presentes.

En el acto, además de Robles y Savigne, participaron entre otros campeones olímpicos y mundiales como Mijaín López, Yunidis Castillo y Yumaris González y glorias como Félix Savón y Ana Fidelia Quirot.

-----  
**TORONTO, ABR 14 (REUTERS)** - Los Azulejos de Toronto contrataron al torpedero cubano Adeiny Hechevarría por cuatro años y 10 millones de dólares para jugar inicialmente en las ligas menores del béisbol de Estados Unidos, dijo el miércoles el equipo.

Hechevarría, que cumplirá 21 años el 15 de abril, recibió un bono de 4 millones por firmar y ganará 500.000 dólares durante la temporada 2010.

"Estamos muy emocionados", dijo el gerente general de los Azulejos de Toronto, Alex Anthopoulos, según la página en Internet del equipo ([www.toronto.bluejays.mlb.com](http://www.toronto.bluejays.mlb.com)).

"Esta es una contratación importante para nosotros. Es, sin duda, el mayor bono que hemos dado a un jugador aficionado", afirmó.

Hechevarría, ex integrante de la selección juvenil cubana de béisbol al Mundial de Canadá 2007, se reportó la pasada semana al campo de entrenamiento del Toronto en Florida, donde se mantendrá en los entrenamientos de primavera extendidos durante todo este mes.

Jugando básicamente como torpedero suplente del equipo Santiago de Cuba en la serie nacional de la isla, Hechevarría estuvo en tres campeonatos locales, participó en 241 partidos y bateó para promedio de 248, incluyendo 24 dobles, siete triples y cuatro jonrones, remolcando 67 carreras.

Según expertos del deporte, el ex juvenil, que desertó el pasado año soñando con alistarse en las Grandes Ligas, se destaca por su velocidad y notable defensa al campo.

Sin embargo, deberá mejorar su tacto al bate debido a que en tres series locales se ponchó un total de 96 veces.

---

#### **POR ANNE-MARIE GARCIA**

**LA HABANA (AP)** \_ Félix Savón, tricampeón olímpico de boxeo amateur, aseguró que en Cuba existe una talentosa cantera de púgiles que sólo requieren de trabajo y experiencia para regresar a la cima de ese deporte en los Juegos Olímpicos de Londres.

"A estos jóvenes les hace falta muchas horas de entrenamiento, con hincapié en el aspecto táctico, además necesitan mucho fuego internacional para ganar experiencia porque talento tienen para regresar al primer nivel mundial", explicó Savón el miércoles en una entrevista con la AP.

El ex peso crucero, también seis veces campeón mundial amateur, asistió a un torneo de retadores entre los púgiles de la isla, los establecidos y jóvenes promesas, que se celebró en días recientes en la capital cubana.

El promedio de edad de la preselección es muy joven, 21 años, o sea que la cantera está ahí, pero los veo por ejemplo un poco regados en su boxeo a la hora de enfrentar a un rival" señaló el retirado atleta de 44 años.

Savón explicó además que forma parte de un grupo de preparadores encargados de llevar a cabo un proyecto para desarrollar las divisiones de pesos más grandes donde según él "hay algunas dificultades". Pero con optimismo Savón aseguró, "es un proceso largo, iremos poco a poco y lo lograremos".

El boxeo es el deporte que tradicionalmente cosecha la mayor cantidad de medallas para Cuba en los grandes eventos internacionales, pero tras sufrir varias deserciones de sus principales figuras, los resultados decayeron en los últimos años.

La escuadra cubana ganó cuatro medallas de plata y cuatro de bronce en los Juegos Olímpicos de 2008 y por primera vez en más de 30 años se quedó sin presea de oro. Un año después en el mundial, Cuba obtuvo una medalla de oro, una de plata y dos de bronce, la peor cosecha desde 1974.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**WASHINGTON (AP)** \_ En dos agitados días de abril en Washington, el mundo dio un gran paso adelante para dejar atrás una amenaza y enfrentar otra más ominosa: la posibilidad de que las armas nucleares caigan en manos de terroristas.

Casi 20 años después del fin de la Guerra Fría, luego del fin de la inquietante situación que provocaba la destrucción mutua asegurada, el presidente Barack Obama dio un atisbo de la nueva era en una cumbre sin precedente de 47 naciones para empezar a enfrentar la nueva amenaza.

Es un importante primer paso. Al mayor nivel, otorgó prioridad a lo que se anuncia como un continuo esfuerzo por aprovechar mejor los recursos mundiales para mantener el plutonio y el uranio altamente enriquecido fuera de las manos de terroristas y contrabandistas.

Para hacerlo se necesita una cooperación inusual y complicada en todo el mundo. Los secretos nucleares de las naciones podrían quedar expuestos. Los inspectores mundiales podrían poner de manifiesto la ineptitud de algún gobierno. Los asesores internacionales podrían tener que reescribir las leyes nacionales para reprimir la negligencia en la seguridad nuclear.

Lo que se necesita es "un nuevo modo de pensar", dijo Obama a los presidentes y primeros ministros, haciéndose eco de una advertencia profética de los primeros días de la era nuclear.

El lunes y martes, manifestando su disposición a colaborar, los líderes insinuaron o prometieron medidas para resguardar el material y la tecnología nucleares.

Egipto anunció nueva legislación para penalizar el tráfico de bienes nucleares y Malasia una ley para ajustar los controles a la exportación en una nación notoria como punto de tránsito clandestino de tecnología nuclear. Ucrania, México y otros países prometieron ceder su uranio altamente enriquecido. Y el comunicado final de los participantes apoyó el objetivo de Obama de asegurar todo material nuclear vulnerable dentro de los próximos cuatro años.

Los expertos dicen que no será fácil a medida que el mundo trata de determinar qué es lo que hay, dónde está y qué es "vulnerable".

Los materiales fisionables se encuentran en algunos sitios inesperados: en las plantas de energía de los rompehielos rusos y submarinos atómicos estadounidenses, en reactores de investigación universitaria, en depósitos dentro del sistema de energía nuclear japonés. Y cientos de toneladas están en ojivas nucleares emplazadas o en desuso en Estados Unidos y Rusia.

Los expertos sólo pueden calcular la cantidad: de 1.300 a 1.900 toneladas de uranio enriquecido como para utilizar en armas nucleares están almacenadas en el mundo, según informó el año pasado el Panel Internacional sobre Material Fisionable. Unos pocos kilos (libras) pueden producir una bomba capaz de destruir una ciudad.

El tonelaje se acumuló durante la Guerra Fría, cuando Estados Unidos y Rusia rivalizaban en producir estos metales exóticos e incluso donaron parte a naciones amigas para sus reactores de investigación.

Esa rivalidad ha quedado atrás, pero su legado fisionable persiste. Ahora el mundo se preocupa menos sobre la posibilidad de un apocalipsis a causa de las grandes potencias que por las aspiraciones nucleares de grupos terroristas como al-Qaeda y otros.

-----  
**BRUSELAS, 14 ABR (DPA)** - El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, afirmó hoy que debe vincularse más estrechamente a Rusia con los planes de Estados Unidos y la alianza militar trasatlántica para el escudo antimisiles en Europa.

"Estados Unidos y Rusia ya tienen la misma opinión en una serie de cuestiones de seguridad", afirmó Rasmussen en un video respecto al acuerdo entre Washington y Moscú sobre la limitación de armas nucleares estratégicas. "Deberíamos aprovechar este avance para fortalecer nuestra seguridad común".

El proyecto del establecimiento del escudo antimisiles en Europa del Este, una iniciativa del entonces presidente estadounidense George W. Bush, provocó una fuerte resistencia de Rusia.

Rasmussen agregó que la OTAN y Rusia deben explorar posibilidades de colaboración en el escudo antimisiles. Este sistema de defensa es de "real significado para la seguridad de nuestros pueblos", dijo.

"Creo que éste sería el paso más importante para incluir a Rusia de forma más completa en la seguridad euro-atlántica", declaró.

"Eso mostraría que diariamente trabajamos juntos e intercambiamos informaciones para enfrentar la creciente amenaza de cohetes", dijo Rasmussen. "El escudo antimisiles es la respuesta correcta a la principal amenaza a nuestra seguridad y un importante aporte a nuestra seguridad conjunta".

En los últimos meses, Estados Unidos se declaró dispuesto a trabajar con Rusia en cuestiones del escudo antimisiles planteado por Washington. El objetivo es vincular al sistema estadounidense con uno de defensa de la OTAN. Sin embargo, en ambas partes hay resistencia y obstáculos a una cooperación entre la OTAN y Rusia en este tema.

Ambas partes cooperan en la lucha contra el narcotráfico afgano y el patrullaje de barcos de guerra para combatir la piratería en el Golfo de Adén.

Sin embargo, la OTAN criticó la guerra de Rusia contra Georgia en 2008, mientras Moscú rechaza la intención de integrar a la alianza militar a ex estados soviéticos como Georgia y Ucrania.

-----  
**NACIONES UNIDAS, 14 ABR (XINHUA)** -- Irán se quejó formalmente ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) de que la nueva política nuclear estadounidense es un "chantaje nuclear" y debe ser considerada una violación a la ley internacional, de acuerdo con una carta fechada el 13 de abril.

"Esas declaraciones tan incendiarias que constituyen un chantaje nuclear contra un estado que no posea armas nucleares firmante del Tratado de No Proliferación de Armas Nucleares (NPT) constituye una seria violación a las obligaciones y compromisos de Estados Unidos con la ley internacional", dijo el embajador iraní ante la ONU, Mohammad Khazaee, en la carta, la cual fue dada a conocer a los periodistas en la ONU hoy.

"La política de Estados Unidos sobre el uso primero de armas nucleares es una verdadera amenaza a la paz y seguridad internacionales y socava la credibilidad del NPT", dijo el embajador.

La estrategia nuclear estadounidense indica que Estados Unidos no empleará armas nucleares contra naciones que no posean armas nucleares que sean firmantes del NPT y que cumplan sus obligaciones.

Estados Unidos y otras naciones sostienen que Irán ha violado los términos del tratado al buscar armas atómicas, una acusación negada por Irán. El documento también señala a la República Popular Democrática de Corea.

"Las Naciones Unidas no deben condonar ni tolerar ese chantaje nuclear en el Siglo XXI y deben emprender acciones firmes para garantizar la eliminación total de todas las armas nucleares como la única garantía absoluta contra el uso o amenaza de usar las armas nucleares", dice la carta.

"Al respecto, Naciones Unidas y sus órganos correspondientes tienen la responsabilidad fundamental de oponerse fuertemente a la amenaza del uso de armas nucleares y rechazarla", agregó.

La carta fue dirigida al presidente del Consejo de Seguridad de la ONU, el cargo alterno es ocupado por el embajador japonés Yukio Takasu durante abril, al secretario general de la ONU Ban Ki-moon y al presidente de la Asamblea General Ali Abdussalam Treki.

-----  
**TEHERÁN, 14 ABR (EFE).**- El presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, se muestra dispuesto a cooperar con Estados Unidos y ha revelado su intención de escribir una carta al presidente norteamericano, Barack Obama, aunque sin desvelar su contenido.

En declaraciones anoche la televisión estatal iraní, Ahmadineyad dijo que ha redactado el borrador de una carta dirigida a Obama, tras mostrar su disposición a colaborar con EE.UU. siempre y cuando Washington cambie su política y respete los derechos de su país.

En su opinión, "reconocer a Irán beneficiará a ambas partes. En lo que respecta a Irán, nosotros no buscamos ningún tipo de enfrentamiento".

"Estamos dispuestos a colaborar y a hablar, si nuestros derechos son respetados", agregó el mandatario en alusión a un país que considera su mayor enemigo.

Irán y Estados Unidos rompieron sus lazos diplomáticos en abril de 1980, una vez consolidado el triunfo de la revolución islámica y en plena crisis por el asalto a la embajada norteamericana en Teherán, donde un grupo de estudiantes retuvo a 52 personas durante 444 días.

Nada más acceder al despacho Oval, Obama ofreció al régimen iraní emprender un nuevo capítulo si éste se avenía a abrir el puño.

Sin embargo, meses después un asesor cercano del líder supremo de la Revolución, el ayatolá Ali Jameneí, aseguró que cambiar la relación con Washington no era de interés de la República Islámica.

Los lazos entre ambos países se deterioraron aún más a principios de este año, una vez que Irán decidió desoír las advertencias de la comunidad internacional y acelerar su sospechoso programa nuclear, enriqueciendo el uranio al 20 por ciento y colocando centrifugadoras más modernas.

Ante esta situación, la Administración Obama trabaja en la arena diplomática para imponer nuevas sanciones a Irán, medida que el Gobierno iraní dice que no le preocupa.

"Nuestro programa nuclear ha llegado a un punto de no retorno. Continuaremos con él", afirmó.

Ahmadineyad subrayó, por otra parte, que la promesa de cambio de Obama y la solución del conflicto en Oriente Medio no son posibles sin la implicación de Irán.

"Los iraníes dan la bienvenida a cualquiera que ofrezca soluciones a los problemas del mundo. Sin la cooperación de Irán, no se pueden resolver los problemas que actualmente existen en Oriente Medio y en el resto del mundo", afirmó.

Obama "no puede hacer nada en Palestina. No tiene opción. Qué puede hacer en Irak?, nada. Y en Afganistán es muy complicado", enumeró.

"Lo mejor para él es aceptar, respetar y colaborar con Irán. Se le abrirán múltiples oportunidades", argumentó.

-----  
**WASHINGTON, 14 ABR (DPA)** - No hicieron falta palabras para que quedara patente la irritación del presidente estadounidense, Barack Obama, con su par brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva, quien con sus presiones para seguir apostando por el diálogo con Irán en vez de las sanciones que busca Washington restó brillo a los pomposos anuncios de unanimidad internacional acerca de la postura hacia Teherán durante la Cumbre sobre Seguridad Nacional.

De hecho, fue más que todo la ausencia de palabras sobre Brasil en la cumbre la que dio una pista del enfado de Obama, quien en su discurso final resaltó al menos con una breve mención los "logros" de los otros participantes latinoamericanos -Argentina, Chile y México- pero se saltó por completo al gigante sudamericano.

Y es que Lula no se lo ha puesto fácil a su "amigo" Obama en una cumbre hacia la que partió ya con un tono beligerante, declarando en claro desafío a Estados Unidos que la "única garantía efectiva" contra una amenaza nuclear es no tener armas atómicas de ningún tipo, como recordó en Washington su canciller, Celso Amorim.

Luego, durante sus dos días de estancia en la capital norteamericana, celebró intensas reuniones para tratar la cuestión iraní, el gran fantasma de la cumbre, que culminaron en una reunión trilateral improvisada a la que Obama se vio casi obligado a asistir y en la que Lula y el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, le enumeraron una vez más los argumentos a favor de seguir apostando por el diálogo en busca de una "solución negociada" en vez de impulsar unas sanciones que a su juicio tendrán un efecto "contrario" al deseado.

Según Amorim, que dio cuenta del encuentro, aunque Lula y Erdogan no lograron arrancar un compromiso firme de "esperar" con las sanciones de parte de Obama, éste tampoco se mostró "categórico" en su rechazo y dijo que no es "nada negativo que se intente una solución negociada".

Pero en su rueda de prensa final de la cumbre, dejó claro que su intención es continuar presionando para lograr unas sanciones que, como dijo recientemente, esperaba conseguir aprobar "en semanas".

"Creo que tenemos un fuerte número de países en el Consejo de Seguridad (de Naciones Unidas) que creen que esto es lo correcto", declaró Obama, quien dijo ser consciente de que las negociaciones "pueden ser difíciles" y que, por ello, su intención es "presionar todo lo que pueda para asegurar que logremos fuertes sanciones que tengan consecuencias" para el país persa "de manera oportuna".

De nuevo sin mencionar a Lula por su nombre, Obama explicó que lo que les ha dicho "a todos los líderes" con los que ha conversado, es que "las palabras tienen que significar algo y que tiene que haber consecuencias".

Y recordó, sin de nuevo citar la propuesta brasileño-turca de que un tercer país, en principio Turquía, actúe de intermediario para el intercambio de uranio altamente enriquecido de Irán por otro de bajo enriquecimiento para sus programas civiles, que ha habido "razonables" propuestas similares en el pasado que "hasta la fecha, Teherán ha rechazado".

Mas los desencuentros de la administración Obama con Brasil no se limitan a la cuestión iraní.

También ha habido fuertes divergencias en los últimos tiempos en otros temas, como el reconocimiento o no del gobierno de Porfirio Lobo en Honduras tras el golpe de Estado del año pasado o, la más tradicional postura antagónica respecto a Cuba.

Por no hablar de las sanciones comerciales de Brasil a Estados Unidos por casi 600 millones de dólares a importaciones procedentes del país del norte en compensación de las pérdidas sufridas a causa de los subsidios de Washington a los productores estadounidenses de algodón.

Con todo, no faltan gestos que indican que Lula y Obama son más que capaces de superar sus diferencias a favor de una relación privilegiada que se basa en una profunda simpatía personal y respeto mutuo.

De un lado, Brasil decidió aplazar hasta el 22 de abril el inicio de la vigencia de las sanciones comerciales para dar más paso a las negociaciones.

Y mientras Lula criticaba la posición estadounidense ante Irán en el propio Washington, a pocos kilómetros, en el Pentágono, su ministro de Defensa, Nelson Jobim, firmaba un acuerdo de cooperación militar con su par estadounidense, Robert Gates.

-----  
**BRASILIA, 14 ABR (DPA)** - Cuando le faltan ocho meses para abandonar el poder, el presidente Luiz Inacio Lula da Silva comanda a partir de mañana una nueva ofensiva para afianzar a los países emergentes, como anfitrión de las cumbres del Foro IBAS (India, Brasil y Sudáfrica) y del BRIC (Brasil, Rusia, India y China).

Las conferencias tienen lugar días después de que Lula escribiera en Washington un nuevo capítulo de la creciente lista de fricciones con su par de Estados Unidos, Barack Obama, al insistir -conjuntamente con el premier turco, Recep Tayyip Erdogan- en la necesidad de seguir negociando con Irán antes de dictar sanciones contra el país persa por su polémico programa nuclear.

Según los analistas diplomáticos, las discrepancias con Obama no significan que Brasil se adhirió a la postura "antiestadounidense" de la que el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, es máximo representante en Sudamérica.

El objetivo de la política externa impulsada por el gobierno Lula desde 2003 es el de "marcar diferencias" con Washington y convertir a Brasil en un interlocutor importante en el escenario internacional, con derecho a un asiento permanente en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, en caso de que sea ampliado.

Por esta razón, pese a haber firmado esta semana un nuevo acuerdo de cooperación militar con Washington para reemplazar al que fue denunciado en 1977 por la dictadura militar brasileña, Lula insiste en "pinchar" a Estados Unidos con críticas al embargo a Cuba y demandas reiteradas por la destrucción del arsenal nuclear del gran vecino del Norte.

Para los propósitos brasileños de ampliar su influencia en el escenario mundial, la crisis financiera global de fines de 2008 vino como anillo al dedo, al impulsar el interés internacional por las economías emergentes, como las que conforman el IBAS y el BRIC.

Según la Cancillería brasileña, entre 2003 y 2007, el crecimiento de los países del BRIC representó el 65 por ciento de la expansión del Producto Bruto mundial, y el PIB de los cuatro gigantes que integran el grupo alcanzó 16,3 billones de dólares el año pasado, el equivalente al 23,4 por ciento de la economía del planeta.

El fortalecimiento de las relaciones entre las naciones emergentes -que está entre los temas principales de las cumbres del IBAS y del BRIC- es una herramienta esencial para reducir la dependencia de esos países de la salud económica de Estados Unidos y, en el rubro de la política, impulsar el multilateralismo.

Hasta ahora, ambos mecanismos lograron expresivos avances: el intercambio entre los miembros del IBAS saltó de unos modestos 6.500 millones de dólares anuales, en 2002, a 26.400 millones de dólares, en 2008, mientras que el comercio de Brasil con los países del BRIC aumentó un 382 por ciento, al llegar a 51.700 millones de dólares en 2008, frente a los 10.700 millones de dólares en 2003.

El próximo objetivo de los emergentes reunidos en Brasilia alrededor de Lula es convertir en realidad un antiguo sueño de los países en desarrollo: una reforma profunda en el sistema multilateral.

La cumbre de mañana entre India, Brasil y Sudáfrica debatirá el estrechamiento de la cooperación trilateral en áreas como ciencia y tecnología y energía solar, así como el uso de recursos del Fondo del IBAS de Combate al Hambre y la Pobreza para ayudar la reconstrucción de Haití tras el catastrófico terremoto de enero.

El viernes, Brasil, Rusia, India y China deliberarán sobre una agenda aún más amplia, que, según la Cancillería, incluye la reforma de las instituciones financieras multilaterales y el G20 financiero.

Además, el coordinador de la cumbre del BRIC, Roberto Jaguaribe, admitió que los cuatro países podrán avanzar, aunque "con cautela", en las negociaciones destinadas a fomentar el uso de monedas locales en el comercio entre los cuatro países, como forma de reducir cada vez más la dependencia de los emergentes de Estados Unidos.

-----  
**BUENOS AIRES, 14 ABR 2010 (AFP)** - Diez acuerdos, entre ellos en materia de energía atómica y espaciales, se firmarán este miércoles durante la visita del presidente ruso Dmitri Medvedev a Argentina, la primera de un mandatario de ese país en 125 años de relaciones bilaterales.

"Se firmarán más de diez acuerdos importantes en distintas áreas, como deporte, transporte, energía atómica, temas espaciales, agricultura" y también habrá acuerdos entre las cámaras empresarias de ambos países, dijo el miércoles el canciller Jorge Taiana en declaraciones radiales.

El ministro de Relaciones Exteriores recordó que "es la primera vez en 125 años" que un presidente ruso visita Argentina.

Medvedev, quien llegará pasado el mediodía a Argentina, tiene previsto reunirse por la tarde con la presidenta Cristina Kirchner y luego la anfitriona le ofrecerá una cena en su honor en el Palacio San Martín, sede protocolar de la cancillería.

Ambos presidentes participaron el martes en Washington junto a otros 45 líderes en una cumbre de seguridad nuclear convocada por el mandatario estadounidense Barack Obama.

Durante su estadía de 24 horas, el mandatario ruso inaugurará junto a Taiana un seminario económico sobre oportunidades de negocios entre los dos países.

Medvedev viajará acompañado de una numerosa delegación de empresarios y una comitiva oficial integrada por el canciller Serguei Lavrov, el director del Servicio Federal Serguey Alexeyevich Dankvert y el presidente de la Agencia de Energía Atómica Serguei Kirienko, entre otros.

La visita de Medvedev "es un punto de inflexión en las relaciones bilaterales" y se enmarca "en el Acuerdo de Asociación Estratégica firmado por ambos presidentes en ocasión del viaje de Kirchner a Moscú en diciembre de 2008", indicó la cancillería.

Ambos gobiernos pretenden duplicar el intercambio comercial, que hace años es favorable para el país sudamericano como en 2009, cuando fue de 705 millones de dólares.

Medvedev tiene previsto partir el jueves hacia Brasil, adonde participará de la segunda cumbre del BRIC (Brasil, Rusia, India y China) un grupo informal que reúne a cuatro de las mayores potencias emergentes.

Rusia está empeñada en fortalecer sus relaciones con América Latina y esta será la segunda visita de Medvedev a la región desde que llegó a la presidencia en 2008. En noviembre pasado, visitó Perú, Brasil, Venezuela y Cuba.

-----  
**TEGUCIGALPA, 12 MAR 2010 (AFP)** - El gobierno hondureño oficializó la noche del martes la integración de la Comisión de la Verdad que "buscará el esclarecimiento de los hechos ocurridos antes, durante y después" del golpe de Estado del 28 de junio que depuso al entonces presidente Manuel Zelaya.

La Comisión, que será instalada el 4 de mayo, estará coordinada por el ex vicepresidente Guatemalteco Eduardo Stein y estará integrada por el canadiense Michael Kergin, ex embajador en Cuba y en Washington,

y la peruana María Amadilia Zavala Valladares, representante ante la Organización de los Estados Americanos (OEA) y ex presidenta de la Corte Suprema de Justicia.

La contraparte local la conforman la rectora de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), Julietta Castellanos, y el ex rector Jorge Omar Casco, así como secretario técnico el intelectual Sergio Membreño.

"A partir del 24 de mayo nosotros simplemente servimos de facilitadores y queda con la suficiente independencia para poder lograr los objetivos deseados", anunció en rueda de prensa el canciller Mario Canahuati, al hacer el anuncio oficial.

Previo al anuncio oficial, el presidente Porfirio Lobo aprobó con el Consejo de Ministros "el decreto establece que la Comisión buscará el esclarecimiento de los hechos ocurridos antes, durante y después del 28 de junio de 2009" cuando los militares derrocaron a Zelaya.

El fin es identificar los actos que "condujeron a la crisis" que se abrió ese día e impulsar la reconciliación nacional, expuso Stein, quien aclaró que la Comisión "no quiere ser un ente inquisidor, sino esclarecer los hechos y buscar "elementos que fortalezcan la reconciliación" en Honduras.

Lobo instaló el 4 de febrero un grupo encabezado por Stein para poner en marcha la Comisión que, con ayuda de la OEA, investigue los hechos relacionados con el golpe de Estado que depuso al presidente Zelaya, actualmente refugiado en República Dominicana.

La instalación de la Comisión de la Verdad fue una exigencia del Acuerdo Tegucigalpa San José, firmado el 30 de octubre por delegados de Zelaya y el entonces presidente de facto Roberto Micheletti, que buscaba poner fin a la crisis política.

El presidente Lobo, que asumió el poder el pasado 27 de enero, busca ahora legitimar su gobierno ante la comunidad internacional para que ésta suspenda las sanciones económicas que impuso a Honduras tras el golpe.

-----  
**BOGOTÁ, 14 ABR (EFE).**- El secretario de Defensa de EE.UU., Robert Gates, llega hoy a Bogotá en una visita oficial que se extenderá durante la jornada del jueves para revisar con el presidente colombiano, Álvaro Uribe, y su ministro de Defensa, Gabriel Silva, los acuerdos de cooperación y el desarrollo del convenio militar.

Así lo anunció Silva a la emisora RCN Radio, donde detalló que esta visita está complementada con el encuentro del comandante de las Fuerzas Militares de Colombia, Freddy Padilla, con los altos mandos militares de Estados Unidos y México en Washington.

"Vamos a revisar todos los acuerdos de cooperación con ellos (Estados Unidos), el desarrollo del acuerdo reciente que se firmó", señaló Silva, en referencia al convenio por el que soldados y contratistas estadounidenses podrán acceder al menos a siete bases militares colombianas.

Reconoció que la instrucción del presidente Uribe es que se adelanten "todos los componentes de ese programa", acuerdo que trajo consigo la controversia en la región, hasta el punto en que Venezuela congeló relaciones diplomáticas con Colombia como represalia, pues considera que el pacto es una amenaza para la región.

Se trata de una vista con una agenda "bastante extensa", porque según sostuvo Silva, "Colombia y EE.UU. son aliados militares y en ese sentido hay mucho que hablar".

Por ello, se analizará la cooperación de ambas naciones en su ayuda a otros países de la región para combatir el narcotráfico, como sucede con México o Panamá.

Silva citó como ejemplo de esta cooperación la captura ayer en Quito de uno de los diez narcotraficantes más buscados del mundo, Ramón Alberto Quintero, en un operativo conjunto entre las policías de Colombia y Ecuador.

Asimismo, Silva y Gates harán un repaso de la participación de las tropas colombianas en la lucha contra el terrorismo en Afganistán.

Por su parte, el embajador estadounidense en Colombia, William Brownfield, adelantó que Gates en su visita a Colombia dará a conocer algunos detalles del reciente convenio firmado entre EE.UU. y Brasil, el cual busca "fortalecer la lucha contra el narcotráfico" y no tiene otras intenciones, según dijo.

El Gobierno brasileño, que criticó duramente el acuerdo militar colombo-estadounidense, precisó recientemente que el convenio que firmaron con EE.UU., el pasado lunes, no puede compararse al anterior porque no contempla la cesión de bases militares, sino que está basado en la cooperación y el diálogo.

Sin embargo, Silva interpretó ese acuerdo "como una señal muy positiva que demuestra que lo que viene haciendo Colombia es lo correcto" e identificó "elementos muy parecidos" entre los dos planteamientos.

-----  
**WASHINGTON, 14 ABR (EFE).**- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, instó hoy nuevamente al Congreso a que apruebe la reforma del sistema regulador del sector financiero, al reunirse a puerta cerrada

con líderes demócratas y republicanos.

Poco antes de comenzar la reunión, Obama dijo a los periodistas que confía plenamente en que "el proyecto de ley que salga (del Congreso) será uno que evite los rescates financieros".

"Esa es la meta", enfatizó el mandatario, para quien la reforma del sector financiero es su próxima prioridad legislativa tras la aprobación de la reforma de salud.

Obama pidió "fuertes mecanismos para regular los derivados" que contribuyeron a la crisis financiera entre 2008 y 2009, pero negó la acusación de los republicanos de que la reforma financiera conducirá a un nuevo "rescate" de los bancos.

"Si existe una lección que hayamos aprendido es que simplemente es inaceptable un mercado sin restricciones en el que la gente tome grandes riesgos y espere que los contribuyentes los rescate cuando las cosas salen mal", afirmó el jefe de la Casa Blanca.

La reunión con Obama incluyó a los principales líderes demócratas y republicanos de ambas cámaras del Congreso, en unos momentos en que surgen agrias disputas partidistas en el Senado sobre la reforma del sector financiero.

Varios líderes republicanos han insistido en que un proyecto de ley que estudia el Senado, que permitiría el desmantelamiento de grandes empresas con problemas financieros, daría pie a un "rescate sin fin" de Wall Street, "a expensas de los contribuyentes".

Eso mismo reiteró hoy el líder de la minoría republicana en el Senado, Mitch McConnell, durante un discurso antes de participar en la reunión en la Casa Blanca.

Ese tipo de rescates, subrayó McConnell, "es algo que los estadounidenses han dicho que no quieren que se repita".

Los demócratas en el Senado quieren someter a votación el plan de reforma para fines de este mes.

En declaraciones a la cadena televisiva MSNBC, el senador demócrata Charles Schumer consideró que existe un amplio apoyo, incluso en Wall Street, para un paquete con regulaciones "fuertes e inteligentes".

Entre los elementos que contempla la iniciativa ante el Senado figura una mayor supervisión federal de los bancos y mercados de capital, además de fuertes protecciones para los consumidores.

La Casa Blanca ha cortejado intensamente a los republicanos de corte moderado para lograr la aprobación del plan reformista, entre ellos a los senadores Judd Gregg y Bob Corker.

-----  
**WASHINGTON, 14 ABR (DPA)** - El Fondo Monetario Internacional (FMI) vaticinó también para el próximo año una situación de elevado desempleo en los países industrializados pese a una mejora de la coyuntura económica, según se desprende del último informe de previsiones económicas mundiales.

En vista de la lenta recuperación y de los efectos aún latentes de la crisis financiera, la tasa media de desempleo continuará siendo elevada en 2011. El desempleo previsto en los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) rondará de media el nueve por ciento, señaló el economista del FMI Ravi Balakrishnan.

La lucha contra el desempleo es, por ello, uno de los más importantes retos políticos en los países industrializados, explicó.

Continúan siendo necesarias medidas estatales de apoyo, sostuvo también el experto del FMI, J rgg Decressin.

El FMI achacó la dura situación en los mercados laborales al inusual carácter de la crisis, durante la que las turbulencias en el sistema financiero se sumaron al desplome de los precios de los inmuebles.

Además de las políticas actuales, como el mantenimiento de los tipos de interés en mínimos y los programas coyunturales, es importante recuperar la plena capacidad del sistema financiero, advirtieron los expertos. Precisamente porque los sectores que más empleo generan son los más dependientes de los créditos bancarios, matizaron.

A su vez, el FMI recomendó a los países que flexibilicen las políticas salariales y que fortalezcan las instituciones del mercado laboral para combatir el elevado desempleo.

Por otro lado, el FMI llega a la conclusión en su informe de que los países con un elevado superávit por cuenta corriente, como China, no deben temer las consecuencias negativas para el mercado laboral o para el crecimiento, si pretenden corregir el desequilibrio en sus balanzas comerciales.

Por lo contrario, apuntaron los expertos del FMI, la corrección de los desfases mejora la calidad del crecimiento al poner en mayor consonancia las demandas externa e interna. "Los países afectados no deben tener miedo de reducir los elevados excedentes", subrayó el economista del FMI Marco Terrones.

Aunque la apreciación de las respectivas divisas juega un importante papel para contrarrestar los grandes superávits, ése no debe ser el único instrumento para tal fin, sino que al mismo tiempo debe estimularse la demanda interna.

El FMI y el Banco Mundial se reunirán los próximos 24 y 25 de abril en Washington con motivo de su tradicional conferencia de primavera (boreal). Uno de los asuntos centrales que se tratarán será entre otras cosas el análisis de las difíciles turbulencias financieras y económicas, el estado de los esfuerzos de reforma así como las vías para evitar una repetición de la crisis.

El FMI presentará durante los días previos al encuentro en Washington sus más recientes estimaciones respecto al estado del sistema financiero internacional y de la economía mundial.

-----  
**ATENAS BERLIN, ABR 14 (REUTERS)** - Las dudas de los inversores, una amenaza de impugnación legal en Alemania y la persistente confusión sobre los términos de la ayuda desinflaron el miércoles el salvavidas que la zona euro arrojó a Grecia, llevando al alza los costos de endeudamiento de Atenas.

La potencial acción legal de un economista alemán contra el plan, sumada a la ambigüedad sobre cómo activarán el mecanismo Atenas y sus colegas de la zona euro, enviaron el miércoles a los rendimientos de la deuda griega a cerca de los máximos históricos que rondaron antes de que se conocieran los detalles de la ayuda durante el fin de semana.

Analistas dijeron que veían pocos riesgos de que se produjera un bloqueo al paquete de ayuda conjunta Europa-FMI, algo que pondría contra la pared la liquidez a corto plazo de Grecia en momentos en que se acerca el vencimiento de bonos por 8.500 millones de euros en mayo.

Pese a esto, las dudas sobre la solvencia a largo plazo de Grecia siguen en pie.

Una analista de la agencia Moody's, Sarah Carlson, dijo que Grecia todavía tiene un 50 por ciento de posibilidades de ver una baja en su calificación "A2" en algún momento en los próximos 12 a 18 meses.

El ministro de Finanzas de Grecia, George Papaconstantinou, dijo que ningún país bloquearía el acceso a la red de seguridad financiera si la Comisión Europea y el Banco Central Europeo lanzaban una recomendación positiva para el plan.

Pero la canciller alemana, Angela Merkel, se ha mostrado renuente a ayudar a Atenas antes de los comicios del 9 de mayo, luego de que los sondeos de opinión mostraran que los votantes de su país no quieren ayudar a una nación que ha quebrado las normas presupuestarias del bloque por años.

El economista Joachim Starbatty, profesor de la Universidad de Tuebingen, fue citado por el periódico Rheinische Post diciendo que el paquete de ayuda era un subsidio que violaba las normas de la Unión Europea, ya que ofrecía préstamos a tasas de interés por debajo de la tasa del mercado para los bonos griegos.

"Vamos a presentar una demanda ante la Corte Constitucional contra el crédito de parte de los estados de la zona euro", dijo Starbatty al diario.

Los ministros de Finanzas de la zona euro han señalado que el acuerdo no es un rescate, ya que comprende préstamos bilaterales.

Pero analistas señalan que la impugnación y otros asuntos pendientes han opacado el panorama sobre si Grecia podrá superar la crisis por su cuenta.

"Las elecciones en Alemania podrían complicar un poco más el trabajo de lograr la aprobación de la ayuda", dijo Ben May, economista de Capital Economics. "Según lo que se ha dicho, Grecia debería recibir la ayuda, pero las últimas noticias enturbian las aguas", agregó.

Los encargados de las finanzas de la zona euro han dicho que pueden entregar los fondos prontamente de ser necesario, aunque aún no está claro si los parlamentos de los países de la zona deberán someter a votación la participación de cada país.

También es incierto si el acuerdo dará los suficientes fondos a Grecia para cumplir sus obligaciones a largo plazo, cercanas a los 50.000 millones de euros al año.

El Ministerio de Finanzas de Alemania dijo que el paquete de ayuda por 30.000 millones de euros cubriría un período de un año y señaló que los rumores de otros montos eran "especulación", desmintiendo informes que señalaban que el monto cubriría el primer año y que habría ayuda adicional en el futuro.

El acuerdo contará con entre 10.000 y 15.000 millones de euros adicionales de parte del Fondo Monetario Internacional.

#### **GRECIA CONFIADA**

Los detalles del fin de semana sobre la red de seguridad financiera compraron tiempo para Grecia, impulsando la demanda por su venta de deuda a corto plazo.

Pero la elevada tasa de interés, cercana al 5,0 por ciento para los bonos a seis y doce años por 1.560 millones de euros, aumentaron las preocupaciones de que el incremento en los costos de endeudamiento afecte el panorama presupuestario del país.

La crisis de la deuda griega ha golpeado a la moneda europea y ha despertado los temores sobre un contagio a otros países de la zona euro que enfrentan problemas fiscales.

En su lucha para evitar convertirse en el primer país de la zona euro que debe solicitar ayuda en el extranjero, Atenas ha elaborado un plan para obtener financiamiento en los mercados de capital, antes de recurrir al paquete de ayuda.

Con una estimación de entre 40.000 y 45.000 millones de euros en el primer año, este paquete sería el mayor rescate multilateral en la historia.

Papaconstantinou dijo que la aprobación de la UE y el BCE, que es parte del acuerdo, haría difícil que alguien pudiera bloquear el acuerdo.

"No tengo dudas de que si en algún momento llegamos al punto de tener que pedir ayuda y el BCE y la Comisión Europea entregan una recomendación positiva, será muy difícil que cualquier país no vote a favor", dijo el funcionario en la televisión griega.

Papaconstantinou dijo también que los funcionarios de su país considerarían otros factores, por fuera del costo de endeudarse, para decidir el momento en el que se activaría o no el mecanismo. Según él, Atenas nunca revelaría la "línea roja" en la que decidiría activar el acuerdo.

**ARGEL, 14 ABR (EFE).**- El presidente de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD), Mohamed Abdelaziz, se mostró hoy "profundamente decepcionado" por el último informe sobre el Sahara Occidental presentado al Consejo de Seguridad por el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, y lo calificó de "parcial".

En una carta dirigida a Ban, el presidente saharauí lamentó la "incapacidad" de la ONU para hacer frente a las "obstrucciones" marroquíes y cumplir sus compromisos con el pueblo saharauí.

En su informe, presentado el pasado miércoles, el secretario general de la ONU reconoció que los contactos informales entre ambas partes desde el pasado agosto "no produjeron ningún progreso" y que las negociaciones se encuentran paralizadas.

Ban pidió a las partes "imaginación y creatividad" para avanzar y recomendó la prolongación por un año más del mandato de la Misión de Naciones Unidas para el Referéndum en el Sahara Occidental (MINURSO).

"Tras dos décadas de fracaso en su misión de organizar un referéndum de autodeterminación del pueblo saharauí como se acordó en el plan de arreglo de 1991, estamos llegando a la conclusión de que la ONU es incapaz de hacer frente a las obstrucciones marroquíes y hacer honor a sus compromisos de organizar una consulta libre y justa", afirmó Abdelaziz.

A su juicio el informe de Ban no refleja "de manera honesta y objetiva" los últimos acontecimientos en el Sahara Occidental y presenta "una imagen errónea" sobre la situación sin prestar atención a la cuestión política del conflicto, a la de los derechos humanos y a la de los recursos naturales.

"El informe no hace esfuerzo alguno para reflejar con precisión la dinámica política que prevalece en las negociaciones, dejando al Consejo de Seguridad y a la comunidad internacional ignorar el verdadero alcance de la intransigencia de Marruecos", aseveró.

Asimismo, consideró que el texto de Ban reduce la misión de la MINURSO a la observación del mantenimiento del alto el fuego, lo que implica que la ONU "ha aceptado las pretensiones de Marruecos" de que el referéndum ya no es posible.

Abdelaziz criticó que el secretario general se muestre meramente "preocupado" por la situación de los derechos humanos en el Sahara ante "la intensificación indiscutible por parte de Marruecos de sus abusos dirigidos, en particular, contra defensores saharauíes de esos derechos".

"Caracterizar la situación de los derechos humanos casi exclusivamente como alegaciones de reciprocidad y de igualdad entre Marruecos y el Frente Polisario es no ver la realidad documentada en numerosos informes independientes de la ONU y otras organizaciones internacionales de prestigio", aseguró.

El presidente saharauí lamentó igualmente que no haya "ninguna referencia en todo el informe al expolio marroquí de los recursos naturales del Sahara Occidental" y anunció que los saharauíes pedirán una prórroga de sólo cuatro meses del mandato de la MINURSO para que el Consejo de Seguridad "incremente la regularidad de sus debates" sobre el conflicto.

La carta a Ban de Abdelaziz representa una de las reacciones más duras desde hace años por parte del presidente saharauí a un informe de un secretario general de la ONU.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---